

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO-DEMOCRATICO Y DE AVISOS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 10 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION
Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º ó 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 0.10 DE PESETA; ATRASADO 0.20.

OFICINAS: CALLE DE ZOO. NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUC TAITROUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

Para estar afortunado en todo y especialmente en lo que se refiere a Murcia, dice «El Imparcial» que la tregua subterránea que sentimos el día 2 que ocurrió a las 12 y 10 minutos de la noche.

Mañana empezará en la grandiosa iglesia de S. Agustín el solemne octavario y novena que a Jesús Sacramentado con sagra su Real congregación de Vela y Alumbrado.

Ayer con motivo de las elecciones no celebró sesión nuestro municipio. Deseamos que este reanudo sus trabajos, interrumpidos con las festividades religiosas y políticas, y sea de dar solución acertada a las grandes cuestiones de interés que tiene sobre el tapete la de alcalde presidente y la económica.

Como la cuestión política ha absorbido estos días la atención de todos, nos hemos abstenido de hacer indicaciones a nuestras autoridades locales. Una de ellas es, que el Bando general de buen gobierno, reproducido en gran parte con fecha de 30 de marzo último, sigue, a pesar de esto, inobservado; que nos consta que algunos señores se toman interés por que sean conocidas y cumplidas sus disposiciones, pero tan bien fin se estrella con la apatía dentro y especialmente de los dependientes. No nos detenemos a indicar los casos de infracción que hemos notado, pues nos basta con decir que en general no hemos visto ni un solo artículo cumplido.

La población necesita limpieza, cultura, comodidad, legalidad, etc. etc. y el municipio diestro. Cumpliendo el bando y los artículos del Código penal que en él se citan se puede conseguir lo uno y lo otro.

El lunes tiene lugar la tercera y última subasta de los arbitrios que se han de recaudar en Murcia.

Esperamos de la comisión de presupuestos del municipio presente pronto el proyecto de los de 1872 a 73, para que en el próximo año corra ajustado a la ley el cobro de los impuestos y el pago de las atenciones, desde el primer día.

Sería conveniente que por el Sr. Alcalde interino se diera cumplimiento al acuerdo de la junta municipal, referente a llenar las vacantes de la misma, como indicó el Sr. Cayuela y exige la ley, para que esta corporación esté en disposición de examinar y aprobar el presupuesto adicional de 1871 a 72 y después el ordinario de 1872 a 73.

«El Imparcial» con solo los datos del primer día niega que el Duque de la Torre saiga diputado por Jaén. Hemos recibido directamente de aquella capital los datos en que se apoya «El Imparcial», y sin contar el resultado de Torrequebradilla, sección en que la oposición no había intervenido, de los restantes había un exceso de 611 votos a favor del Sr. Duque.

Cada vez queda mas lucido «El Parcialete.»

Con el buen éxito que tuvo la primera corrida, en que nuestros aficionados se pusieron a la altura de ejercitados diestros, si el tiempo es favorable, con el aditamento del objeto laudable a que se consagran los productos, no será de extrañar que esperemos en la segunda corrida, anunciada para mañana, una benéfica entrada, especialmente en los palcos que nuestras bellas se apresurarán a ocupar para desde allí animar a los jóvenes aficionados.

Al paso que van las funciones de nuestro teatro tarde se conseguirá el número de las que viene obligado a dar su contratista Sr. Molina. Con esto y con haber llevado a Cartagena la compañía de zarzuela, no es extraño tampoco que la afición al teatro y las entradas disminuyan.

A pesar de los anuncios convenidos de las oposiciones suponiendo que el gobierno estaba resuelto a provocar trastornos en determinadas localidades, la realidad ha venido a demostrar una vez mas que la calma es el arma esgrimida con preferencia por los diarios enemigos de la situación actual.

La tranquilidad mas completa ha reinado y reina en toda la Península, y en todas partes el gobierno se ha limitado a dejar expedito el derecho de todos, asegurando la mas amplia libertad del sufragio.

En las columnas de «La Regeneración» leemos:

«El partido carlista aborrece las elecciones, es enemigo encarnizado de esa farsa indigna que han inventado los liberales para oprimir mejor a los pueblos.

Nuestros principios y nuestra honra política nos impiden defender las eticaciones, de las que no guardamos mas que tristes recuerdos.

Pero el duque de Madrid, ha querido vayamos a las urnas: el augusto jefe (?) de la España católico-monárquica hamañado que hacemos en los comicios, y los carlistas siempre respetuosos *debemos acatar y cumplir sus órdenes»*

Es decir, que la honra de los carlistas está en manos de D. Carlos; es decir, que este mismo D. Carlos da una orden que efecte a la honra de los carlistas; es decir, que el señor duque (algún nombre hemos demos de darle) dicta una disposición contraria a los principios del carlismo, y los absolutistas obedecen.

Francamente, no hemos visto jamás tantos absurdos en tan pocas líneas, porque si esto no quiere decir que los carlistas no tienen honra ni principios, tenemos que confesar que no lo entendemos.

Casi todas las iglesias protestantes de Madrid se han cerrado. Solo queda una para nuestra. Dican que la sociedad propagandista de Londres escribió al pastor de la corte preguntándole si hacían las doctrinas muchos progresos, a lo cual parece contestó el pastor:

— Señor, el día que no repartimos pesetas, no hay creyentes; y el día que las repartimos, vienen muchos, pero borrachos.

Como se vé el protestantismo va acabando aquí en las tabernas.

En el nueve periódico «El Diario del Pueblo» leemos lo siguiente:

— «Podrá V. decirme cómo D. Lope Gisbert que no pudo salir diputado en las

elecciones pasadas, no tiene ahora contricante, presentándose por el mismo distrito en que salió derrotado?

— Esta es una cuestión de familia; un hijastro soyo, carlista, que el año pasado le hacia la oposición, ha puesto ahora a sus órdenes todos los votos de que dispone.»

El año pasado tuvo votos suficientes para ocupar la diputación nuestro amigo el Sr. Gisbert; si acta no tova para verificarlo se debió a otros manejos que por lo conocidos que son no es necesario repetir.

Estamos sin recibir nuestros colegas locales «La Crónica del Segura» correspondiente al 30 de marzo y «El Deber» perteneciente al día 31.

Se habla de nuevos periódicos que tratan de publicar en esta capital los aficionados a escribir. No les falta lectores, pero suscritores no los contarán por miles.

Segun hemos oido decir es muy posible que en el tren correo de mañana domingo llegue a esta nuestra patria y diputado a cortes por el tercer distrito, D. Lope Gisbert.

El martes tendrá lugar la función anual que nuestro ayuntamiento dedica al patrono de esta ciudad, S. Patricio.

Todo el billete núm. 3.143 premiado con los 50,000 duros en el último sorteo, ha sido vendido en décimos en esta capital, siendo dos de ellos los repartidos hasta en pequeñas cantidades. Por tanto el millón este y con mas las aproximaciones de la centena se repartirán a los incautos aficionados de la lotería.

Se ha repartido el acreditado periódico «El Correo de la Moda» que dirige la distinguida escritora doña Angela Grassi, cuyo sumario es el que sigue:

Teatro.—Ateyala, por la Condesa de Araceli.—La Caridad, por Adela Sanchez Cantos.—El Nacimiento de Jesús, poesía, por Carlos Mestre y Marzal.—Un jay del alma, poesía, por Isabel de Villamarín.—Epigramas, por Luis Cortés y Sueda.—Zanzka, por Angela Grassi.—Gaceta parisiense.—Ntra. Sra. de la Gracia, por Dr. Lopez de la Vega.—Interior de la Capilla Sextina y los Anvites de Toppel, por A.—Fray Luis de Leon, por la Condesa de Araceli.—La Abelia (conclusion), por Micaela de Silva.—La Desposada del muerto, por J. F. Sannarín y Aguirre.—Explicacion del figurón.—Variedades: Bibliografía.—Correspondencia.—Advertencia.—Anuncio.

Grabados.—La Virgen de Murilo.—El Sepulcro de los Amantes de Truel.—Interior de la Capilla Sextina.—Fray Luis de Leon.—Gerogífico.

VARIEDADES.

LO TEMIBLE.

Bien mirado, señoras y señores, vivimos en una de aquellas épocas mas fecundas en esperanzas, en ideas y en sucesos; pero bien mirado tambien, como los que vivimos hoy somos unos malos instrumentos de lo que ha de resultar mañana, aconténcenos que una transformación social impaciente por realizarse, nos zaran-

mentos cuenta al efecto.

Grupo 6.º — *Industria pecuaria.*— Otro departamento tenían señalado los productos vivos de la industria ganadera, de los cuales vimos algunas especies que no nos ofrecieron gran novedad, pues que siendo del país, poco tenían de notable atención su decadencia harto lamentable y perjudicial a los intereses del Estado. La exposición castellana en este ramo no ha estado bien representada por la gran dificultad que ofrece la exhibición de animales que se tienen en bastante estima y mas aun cuando en esta clase de concursos no siempre se preparan las mejores condiciones. En uno de los departamentos destinados al efecto figuraban dos magníficos cerdos de raza inglesa que nos parecieron ser de Yorksive presentados por D. Mauricio Muñoz, de Valladolid; y entre el ganado lanar figuraba un magnífico carnero de raza burda que representaba bien su especie.

Tampoco tuvimos ocasión de ver sus magníficas lanas que, precedentes de nuestras famosas merinas españolas,

den de continuo, nos arrebatara nuestras ideas demostrándonos que eran preocupaciones, nos despoja de antiguos elementos sociales que ya en vez de ser auxiliares serian de hoy mas estorbo para la civilización que viene; nos propone los problemas a cañonazos dentro de las pacíficas ciudades, y nos mareas, aturde y magulla sin descanso.

Por una parte, amamos el hogar, el pueblo natal, la patria; mas por otra parte no queremos que la patria tuviese fronteras; que el sentimiento de amor a la humanidad se extinguiese en nosotros ante un río ó una montaña.

Por una parte, ensalzamos gustosos las grandes instituciones que en otro tiempo simbolizaron nuestros progresos y nuestras glorias; mas por otra parte nos vemos obligados a maldecir la barbarie de aquellas instituciones mismas y a vivir aperecidos contra los que hoy acaso tratan de resucitarlas entre nosotros.

Admiramos como un progreso inapreciable el momento histórico en que el hombre dejó de comerse y de coadear a las llamas a sus prisioneros de guerra y se contentó con tenerlos sujetos y alimentados para que trabajasen en beneficio de su vencedor; mas por otra parte debemos abominar hoy aquella esclavitud misma que fué un progreso y nos duele que aun haya esclavos en los dominios españoles.

Y esa continua contradicción nos produce a todos una especie de embriaguez moral que no todos resistimos, siendo de temer que antes de poco, todo europeo capaz de sentir y pensar algo, a la mitad de la vida, se vuelva mas ó menos loco.

Nos acosa un ansia terrible de lo infinito; pero acompañada de un sensualismo no menos insaciable.

Los jornaleros que en las grandes revueltas políticas corren, con mayor abnegación, con mas vivo entusiasmo a dar la vida por el derecho, sostienen lo mismo en París que en todas las ciudades populosas un sinnúmero de establecimientos donde los atractivos del alcohol y de la danza librica ahogan toda idea de dignidad, de noble patriotismo, de amor a la virtud.

Los enriquecidos con la revolución de ayer, a expensas de la ociosa aristocracia, de buena gana pactarian con esta, si sabia ayudarles a aborregar a los que anhelan ser los enriquecidos de mañana. Lo repetiré es muy seguro el inmediato progreso; pero nosotros, que somos sus instrumentos, y vamos a conseguir aguilas del pesqui, como dicen los hijos de Mediodía.

Ya se nota una extraordinaria inseguridad en nuestros sentidos.

El placer, ya no es placer si no es corrompido; el español ha de dejar que se pudra el queso para comerlo; ha de beber cerveza, cosa introya de su clima y de los alimentos de su patria; el inglés ha de beber Jerez y se ha de entusiasmar con los toros; un crítico citado como modelo de buen juicio, acaba pidiéndose un tiro en un portal, por causa que no le cautece; algunos años después, un escritor de los mas delicados y aristocráticos amanece ahogado por su propia mano, pendiente su cuerpo en una reja en un callejon solo frecuentado por la hez de las mujeres; un poeta religioso llama unidad de su alma a su caballo, cuando se ve obligado a venderlo, consumiendo un caudal inmenso en los desórdenes; otro poeta delicadísimo pasa su juventud envanecéndose de ajenos, mientras otros compañeros suyos se destruyen y ahuyen en el club del Opio; sobre todo lo sucede en

bien claramente que en aquella zona tanto precio alcanzaron en otros tiempos y tantos telares alimeptaban en Leon, Segovia, Valladolid, Palencia, Salamanca, etc., centro hoy de una importante industria. Bejar como aquellas nada hapresentado, no obstante ser esta ciudad por sus buenas fabricas de paños la Manchester de las Castillas como se ha dado en llamarla. Y extranea en verdad que aquellos industriales no tengan mas interés en mostrar sus producciones en el centro de las provincias españolas, cuando hoy tan propios son estos medios para facilitar las transacciones.

Entre los tejidos que figuraron en la exposición, vimos los de la Fabril de Valladolid con sus telas que compiten en aquel país con las de Cataluña. En la misma galeria y sección correspondiente encontramos magnífica seda producida en aquella capital por el señor Estival, que por sus caracteres nos pareció aquel producto ser de la semilla del Japon. El capillo como la seda eran de segunda cosecha, lo cual dice

la fria maza de la ridiculez imprimiéndole dignos ridiculos; las damas galantes hacen durante el día gala de ser esclavas y cofradesas de la Virgen; en una sola sublección política armada se prende a doscientos sacerdotes; el artista se proclama auxiliar indispensable de todos los progresos futuros, las monjas no viven a gusto sino en el centro de las grandes ciudades de Europa y los hombres mundanos van a las soledades de América a desmontar terrenos; el gobierno español quiere que el correo para Tarifa y Tanager vaya en barco de vela, mientras se vale del telégrafo eléctrico para comunicar noticias desde un extremo de una calle a otra.

Digan ustedes de buena fé si estas son ó no señales de que nos vamos volviendo memos.

Yo digo en verdad que tengo grandes temores porque en todo se me figura vea desviaciones del entendimiento, y por tanto, de todo lo demás.

Que las mujeres prefieran el pelo ajeno y de un color que no sea el que cuadre bien a cada una; no sería para mi un sintoma muy alarmante, si viniese solo, pero acompañado de ese disgusto universal hacia lo razonable, acompañado de la perversión de todos los sentidos, digo que me huele a locura.

No hace mucho que los únicos a quienes es urgentísimo facilitar la instrucción, han protestado contra toda union con el que sepa algo y han declarado que solo es verdadero trabajo humado el que puede hacer una máquina ó el ser humano mas torpe; la república francesa no ha sabido darse mas que a un admirador de la monarquía; los reyes han tenido que condenar los matrimonios desiguales dentro de sus familias.

Y en vista de esto, ¿no temen ustedes lo mismo que yo?—*Jadihal.*

5. Salud a todos sin necesidad de medicamentos.

Salud a todos por la deliciosa **Revalenta Du Barry** que cura sin necesidad de medicinas, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas eruptas, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, insomnios, melancolía, diabética, debilidad, tisis, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre, 75.000 curas, entre las que se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, etc., etc., etc. Siempre mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones; economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Los **bizcochos de Revalenta**, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas a los mismos precios. La **Revalenta al chocolate** produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario y no irrita.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

BARRY DU BARRY y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Se vende por mayor y menor en Murcia, casa de D. Rafael Almazan y Martín. 150—137

SECCION DE NOTICIAS.

De «El Popular» copiamos las siguientes.

pueden criarse los insectos **Bombix Mori** y cosecharse la morera como en algunas de sus especies y variedades y constituir una nueva riqueza agrícola entre las muchas que podrian fomentarse y acrecentar los recursos escasos de aquellos habitantes.

Otro producto de la industria agrícola que observamos raquíticamente representada fué la miel y la cera en ramina. No parece que el estimado **himenoptero** que la produce sea natural en aquel país si se atiende a la ninguna importancia que le dan. La abeja vive perfectamente en aquellas provincias donde tanto abundan sus pastos, pero la mayor indiferencia se ha apoderado de los castellanos viejos y dejan perder una riqueza que en tanto estiman en Castilla la Nueva por los cuantiosos productos que les ofrece sin mas gastos apenas que los cuidados de recolección y el entretenimiento del colmenar.

(Se continuará.)

FOLLETIN.

MEMORIA

de la *Exposición Agrícola, Industrial y Científica celebrada en Valladolid en 1871, dedicada a la Excm. Diputación provincial de Murcia.*

(CONTINUACION)

Frutas.—La colección de frutas no era numerosa ni en gran manera variada, pero las que vimos en diferentes grupos y de varias provincias, nos satisficieron bastante. De Valladolid figuraba una buena colección de peras, que como de país frio, bien pudiera adquirirse en este como fruta de invierno, donde sin duda habia de mejorar considerablemente. Otra no menos estimable que la anterior vimos procedente de Villanublo, de aquella provincia. Otra colección de peras y manzanas presentada por D. Tiburcio Cacho, represen-

taba el pueblo de Santovenia, que tiene nombre por esos productos muy estimados.

Seguian a las colecciones dichas otras de Leon, de Ojós, (Murcia) y otras varias que seria pesado enumerar.

Frutos y demás productos.— Renedo figuraba por sus magníficos pimientos, Tudela del Duero por sus soberbias calabazas redondas. El Comité Agrícola de Alcozaren por su colección y por la rubia, planta tintorea que allí se cultiva. Los señores Saez, Utor y Soler por sus abonos minerales que tanto nombre han sabido conquistarse en las diferentes provincias de España.

De todas las especies vegetales que llevamos indicadas, es indudable que convendria poseer en esta provincia para mejorarlas en la naturalización, mejorando a la vez las que aquí poseemos, que no son tantas como nos figuramos exageradamente. Empero esta adquisición continuada de buenas producciones, no puede hacerse sin antes plantear el campo experimental que es indispensable en la localidad donde tantos ele-

ARMONÍAS.

Condensamos todo lo que acerca de las elecciones encontramos en los periódicos de la noche, y más bien que un artículo de fondo vamos a hacer la reproducción de todos los ecos y de todas las opiniones. Principiando por Madrid, y por más que La Independencia Española quiera hacerse la ilusión de que la elección de ayer fué en esta capital más favorable al Gobierno, véase el estado total de las noticias electorales de esta corte, que colocamos en otro lugar y se podrá formar una idea de la derrota completa y absoluta del Gobierno.

A este resultado verdaderamente extraordinario dice La España Constitucional, que el aspecto faccioso que presenta la lucha electoral en Madrid no tiene ejemplo en la historia. A la lealtad con que se conduce el Gobierno contestan algunos electores con la más negra ingratitude, y las oposiciones, esquivando toda legalidad, huyendo de un resultado que fuese la expresión más exacta de la opinión pública libremente entregada a los dictámenes de sus conciencias, se valen de cuantos medios reprobados conocen los mercaderes de la política para torcer las sanas intenciones del ciudadano.

Estas frases, algun tanto acaloradas del diario ministerial, tienen la razón del despecho mal disimulado, pero como nosotros no vamos a emitir juicios por nuestra parte, seguiremos tomando de aquí y de allá lo más notable que encontremos, puesto que este trabajo ha de gustar más a nuestros suscritores que un artículo nutrido de observaciones y empapado de doctrina.

El Universal, diario coalicionista, contesta a su vez con vigoroso ardimiento:

«Continúa la lucha electoral tan ardiente, tan empuñada en Madrid y en las provincias, como en los días anteriores.

Los coaligados llevan ventaja sobre los ministeriales donde quiera que ha sido posible a los ciudadanos ejercer libremente sus derechos.

Donde esto no ha sido posible, los candidatos ministeriales obtienen un triunfo vergonzoso.

Ha querido el Gobierno provocar un cataclismo, y el cataclismo se aproxima; ha querido llamar la tormenta, y la tormenta viene. Esperemosla con serenidad y preparemos para conjurarla. Entretanto, votemos.

Eco contrario de las palabras del Universal son las del Diario Español, el cual, hablando de los datos recibidos hasta el momento, se expresa en estos términos:

«Estos, a la verdad, son toda la incompletos, muy incompletos, pues a estas horas solo tenemos noticias de unos cien distritos electorales de las provincias, cuando en toda España hay próximamente unos trescientos ochenta; es decir, con respecto al resultado de las elecciones en el día de ayer. Pero comparando estos datos con los del primer día, que solo se referían a la constitución de las Mesas, vienen a dar aproximadamente el mismo resultado, es decir, que las candidaturas ministeriales llevan a las de coalición grandísima ventaja.»

Canta también victoria El Argos casi en la misma forma del anterior y dice lo siguiente:

«Seguimos recibiendo de provincias noticias favorables al Ministerio, y todo hace creer que el Gobierno vencerá en las elecciones.

Ciertamente que ahora nos sería difícil calcular con exactitud aproximada, el número de diputados que apoyarán al Gobierno, y el de cada una de las fracciones de la oposición, pero no es aventurado suponer que de ciento a ciento diez podrán ser los de las oposiciones antidinásticas, y poco más de treinta los votos de la cimbria.

Pero como no todos han de pensar del mismo modo que los periódicos conservadores, hé aquí como se expresa El Eco de España:

«Los periódicos publican a cada momento listas de los candidatos y del número de votos que van obteniendo, a medida que avanza la votación. No se puede atar en ellas un ochavo de sal: todos dicen que las reciben del ministerio de la Gobernación, y

sin embargo, no hay dos que estén conformes en los guarismos.

Entre tanto, y a juzgar por los nombres y no por los calificativos que se les da en esas listas hechas al vapor, se puede asegurar desde luego que hay una esperanza consoladora; la de que el próximo Congreso será mucho peor que el pasado: deúzcase las consecuencias.»

En vista de estas armonías, ¿qué debemos decir nosotros? Ni una palabra. Que nuestros lectores juzguen y terminen este cuadro abigarrado de tan encontradas opiniones, con este suelto de La Esperanza:

«Con permiso de los periódicos ministeriales, podemos asegurar que la coalición tiene asegurado el triunfo en 35 provincias, a menos que a última hora se ensaye el procedimiento de los Lázarus.

NOTICIAS ELECTORALES.

La Gaceta publica hoy los siguientes despachos oficiales:

Córdoba 4 de Abril, a las cuatro de la tarde.—El gobernador al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación:

«Precisamente cuando me encontraba recorriendo los colegios electorales, se me dio parte de haberse alterado el orden en el llamado de San Lorenzo.

Seguidamente me personé en el sitio de la ocurrencia; y enterado del suceso, resulta que unos cuantos electores pertenecientes a la coalición entraron en dicho colegio, y echándose sobre la mesa del presidente hicieron a los dos secretarios adictos, rompieron las urnas, apoderándose de los libros talonarios, que tiraron en el salón. En la parte exterior hubo algunos tiros, resultando también herido un paisano que con los agentes del Gobierno perseguía a los promotores del desorden, que serán entregados a los tribunales.

Tranquilidad completa en todos los demás colegios, y continúa la elección.»

Idem id., a las diez y cinco minutos de la noche.—El gobernador al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación:

«Segundo día de elección: Córdoba.—Hornachuelos, 1.182.—Santa María, 717. Aquí tiene V. E. la explicación del atestado de esta tarde, por el despecho de la coalición al verse derrotada.»

Lugo 4 de Abril a las tres y quince minutos de la tarde.—El gobernador al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación:

«Restablecido el orden en Villalba y Monforte. Hoy siguen las elecciones con regularidad.»

Santiago 4 de Abril, a las tres y cincuenta y cinco minutos de la tarde.—El juez de primera instancia de Ordenes al Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia:

«En virtud de parte del Presidente de la Mesa electoral que funciona en esta villa, instruyo diligencias en averiguación de los hechos. Aparece del parte que un sacerdote con revolver en mano se presentó en el Colegio produciendo alarma. Está detenido. Tranquilidad, orden.

La ocurrencia tuvo lugar a las nueve de la mañana de hoy 4 de Abril.

PERIÓDICOS DE ANOCHÉ.

En un suplemento publicado anoche por La Iberia se dice, entre otras cosas, lo siguiente:

«En vista de que muchos colegas de oposición no publican todos los datos que con la mayor amabilidad y sin ningún privilegio se dan en Gobernación a toda la prensa, publicamos a continuación el resultado del primer día en aquellas provincias, que las alborotadas oposiciones suponen ganadas por la vergonzosa coalición. Debemos hacer notar que no dudamos un momento en dar todos los datos referentes a las provincias de Albacete, Badajoz, Ciudad-Real, Palencia, Oviedo, Valladolid, Zaragoza y otras en que los radicales creen haber corrompido a los electores hasta el extremo de hacerlos votar la coalición.

En el alma sentimos desmentir los asertos de nuestros colegas y censurar su conducta, pero la veracidad nos obliga a lo primero, y nos fuerza a lo segundo nuestra dignidad periodística. Ni un solo dato dejaremos de dar, sea ó no favorable, para entrar al público de lo que suceca.

He aquí el resultado de que se tiene noticia:

- Alava.—Adictos, 0; oposición, 2.
Albacete.—Adictos, 2; oposición, 2.
Alicante.—Adictos, 8; oposición, 2.
Avila.—Adictos, 1; oposición, 1.
Badajoz.—Adictos, 6; oposición, 3.
Barcelona.—Adictos, 5; oposición, 10.
Burgos.—Adictos, 2; oposición, 5.
Cádiz.—Adictos, 8; oposición, 2.
Castellón.—Adictos, 2; oposición, 5.
Ciudad-Real.—Adictos, 4; oposición, 2.
Córdoba.—Adictos, 4; oposición, 3.
Cuenca.—Adictos, 2; oposición, 0.
Girona.—Adictos, 2; oposición, 0.
Granada.—Adictos, 2; oposición, 3.
Guadalajara.—Adictos, 1; oposición, 3.
Guipuzcoa.—Adictos, 1; oposición, 0.
Huelva.—Adictos, 3; oposición, 1.
Huesca.—Adictos, 3; oposición, 3.
Jaén.—Adictos, 4; oposición, 2.
León.—Adictos, 4; oposición, 1.
Lerida.—Adictos, 1; oposición, 1.
Logroño.—Adictos, 1; oposición, 1.
Málaga.—Adictos, 10; oposición, 0.
Murcia.—Adictos, 6; oposición, 0.
Navarra.—Adictos, 1; oposición, 6.
Orense.—Adictos, 5; oposición, 0.
Oviedo.—Adictos, 2; oposición, 5.
Palencia.—Adictos, 2; oposición, 3.

- Pontevedra.—Adictos, 4; oposición, 3.
Santander.—Adictos, 2; oposición, 0.
Segovia.—Adictos, 5; oposición, 1.
Sevilla.—Adictos, 10; oposición, 1.
Soria.—Adictos, 1; oposición, 3.
Tarragona.—Adictos, 4; oposición, 3.
Teruel.—Adictos, 5; oposición, 1.
Toledo.—Adictos, 5; oposición, 2.
Valencia.—Adictos, 7; oposición, 4.
Valladolid.—Adictos, 3; oposición, 3.
Zamora.—Adictos, 4; oposición, 1.
Zaragoza.—Adictos, 1; oposición, 5.
Balears.—Adictos, 0; oposición, 1.
Total: Adictos, 143; oposición, 94.

—El Imparcial, que toma los datos referentes a las elecciones en el mismo centro y hasta en la misma mesa que nosotros, ha adoptado la táctica de publicar solo los referentes a los citados distritos en que la oposición lleva una exigua mayoría, desfigurándolos los demás, a fin de prolongar un día las vergonzosas esperanzas de los enemigos de la patria.

Para esto era inútil que el colega se molestase trasnochando y llenando cuartillas. Eso no es hacer política, eso es pura y simplemente defraudar los deseos de los lectores que no son otros que conocer la verdad cuanto antes mejor.

Nosotros estamos dispuestos a desmentir con datos fidedignos las especias de los colegas, aunque para ello fuera preciso publicar un suplemento cada hora.

La opinión publica se merece el respeto suficiente para no permitir que nadie la haga blanco de sus tramas.

En otro lugar de este suplemento verán nuestros lectores el mentis que con pruebas dedicamos a los oposicionistas, y aseguramos al publico que publicaremos todos, absolutamente todos los datos de elecciones sin variarlos en lo mas minimo, a fin de que la opinión sepa que si hay quien está interesado en extraviarlo, hay tambien quien e tá dispuesto, cueste lo que cueste, a hacer saber la verdad.

—Este, que toma los datos de las provincias siguen siendo favorabilísimas para la causa del pueblo.

Pocos momentos antes de cerrar este suplemento, y cuando ya no nos queda tiempo para insertarlos, recibimos datos que mejoran muchísimo los publicados hasta ahora.

El triunfo de la revolución es, pues, completo.

—El Universal, periódico radical:

«Hasta las seis de la mañana se sabía en Madrid que las oposiciones habían triunfado en las capitales siguientes:

- Alava, Albacete, Alicante, Avila, Badajoz, Barcelona, Burgos, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Cuenca, Granada, Guadalajara, Huesca, Jaén, León, Lugo, Navarra, Orense, Oviedo, Palencia, Salamanca, Santander, Segovia, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vizcaya, Zaragoza y Baleares. Total 33.

Con este resultado, nuestras esperanzas se ven cumplidas. Este triunfo debe enorgullecer noblemente a las oposiciones, por lo mismo que para evitarlo se ha cometido tanto desatino.»

—Han sido derrotados, Camacho en Ganá, Colmenares en Aranda y Tudela, Sagasta en Madrid, Rey en Granada.

Estos Ministros gozan de un popularidad envidiable.

—También ha sido derrotado el general Serrano en Jaén.

Recibe una lección merecida en su mismo país.

—Hemos oído asegurar que la mayor parte de los electores militares del regimiento de la Princesa, votaron ayer en favor del candidato de oposición.

La Esperanza, carlista:

Segun cartas que hemos recibido de Estella, resulta que un D. Museo Uzo, promotor fiscal de Aranda, reunió a los voluntarios de la libertad de Estella, para que promovieran algun conflicto en los colegios, con lo cual espera a del Sr. Colmenares ascender a juez. El resultado ha sido, gracias a la sensatez del vecindario de Estella, el siguiente:

Mesa ganada en los tres colegios por los carlistas, sin un voto de oposición.

—En Pamplona se han ganado las Mesas casi sin oposición; decimos esto con permiso de La Iberia.

—Parece ser que el comandante general de Navarra salió el domingo con dos jefes y el secretario del Gobierno civil, y ordenó a dichos señores que se dirigieran a Corella y Tudela, con proposito de cometer toda clase de atropellos. Mas a pesar de todo, el triunfo sera completo.

En el distrito de Olza, la oposición no se ha tomado el trabajo de constituir las Mesas. Tal es la seguridad que hay en el triunfo.

—De Tafalla nos escriben que el resultado de las Mesas ha sido 167 votos los carlistas y 8 los ministeriales, y que ayer acucia la gente con entusiasmo y se ganaría por muchos votos.

De Guadalajara nos dicen que los ministeriales trabajan sin descanso, pero nada adelantan; ayer han tenido las oposiciones 280 votos de mayoría.

Segun nos aseguran, el Señor juez de dicha capital con fecha 28 de Marzo pasó a los escribanos y procuradores del Juzgado el siguiente oficio:

Hay un sello del Juzgado de primera instancia de Guadalajara. Los escribanos y procuradores de este juzgado no saldrán de esta capital sin previa licencia del que suscribe, poniendo nota a continuación de quedar entorpecidos.

Guadalajara y Marzo 23 de 1872.—Felipe Antonio de Arruñe.—Es copia.—Mariano Lopez Palacios, secretario del Juzgado.

El procurador Sr. Valles se negó a firmar esta orden mientras no se le diese copia de ella, y en el día de hoy 3 de Abril ha sido notificado.

Este Sr. juez, tan cumplidor de la ley, y amigo íntimo del ministerial Sr. Pine-

do, ni siquiera tendrá la orden en ninguna ley.

—En Toledo ha obtenido en el día de ayer nuestro candidato D. Manuel Marin del Campo, 938 votos en los cinco colegios de la capital, y 476 el ministerial D. Pio Gullón, resultando en favor del primero una mayoría de 462.

En Quintana de la Orden, cabeza del distrito de su nombre, ganaron anteayer las oposiciones coaligadas las cuatro Mesas, los de ellas sin intervencion por parte del Gobierno. En Ocaña, perteneciente al distrito de Lillo, las tres; en Mocejón las tres tambien; en Guadamur dos.

La Correspondencia de España:

—Segun los últimos partes recibidos en el ministerio de la Gobernación, en las provincias de Burgos, Valladolid y Toledo, pueden considerarse ganadas las elecciones por los amigos del Gobierno.

—El republicano D. Aniano Gomez llevaba ventaja en Bejar, segun los últimos datos, aunque faltan muchos.

—Esta tarde se aseguró en el salon de Conferencias que el Sr. Ruiz Zorrilla tiene despachos telegráficos de gran número de provincias, asegurándole que en ellas ganan las elecciones los coaligados.

Los datos ministeriales desmienten estas noticias.

—En el unico barrio de Madrid donde en los tres días que van de elecciones ha obtenido el Gobierno constante ventaja, ha sido el de la Plaza de Toros.

—El Sr. Candau llevaba ayer gran mayoría en los dos distritos por donde lucha.

—El Sr. Sagasta tiene asegurado su triunfo en dos distritos, por lo menos, segun los datos de hoy.

—Los guardias del Rey, no han tomado parte en la elección de diputados.

—Segun los datos del Gobierno recibidos hasta media tarde, de todos los candidatos radicales solo 27 llevaban ventaja a los candidatos ministeriales.

—El Sr. Malcampo llevaba ayer en San Fernando 3.438 votos contra 566 que obtuvo su adversario el Sr. Jimenez Mena.

—El Sr. Sagasta llevaba ayer en el distrito de la Magdalena, de Sevilla, 2.219 votos contra 134 que obtuvo el Sr. Rodríguez Borquilla. El Sr. Candau llevaba tambien una gran mayoría sobre el señor Garrido.

—Por los datos hasta hoy conocidos, el Gobierno tiene esperanza de que alcanzará una mayoría de cien diputados.

—En Burgos el Sr. Salaverria lleva una gran ventaja.

—Los republicanos de Almería han roto la coalición.

—Segun telegramas de hoy, en el distrito de Puzos se ha retirado el candidato radical, dejando el campo libre a D. Carlos Navarro y Rodrigo, candidato adicto.

—La junta carlista de Alcañiz ha sido desistida por adoptar el retraimiento.

—Se ha restablecido completamente el orden en Villalba y Monforte (Lugo), y siguen las elecciones con regularidad.

El Combate, republicano federal:

—Se dice que los calamareros, convencidos ya de su derrota, piensan amular en algunos distritos la elección, manando sus portistas a muchos de los colegios para romper las urnas y provocar conflictos, como les crearon el año anterior en el barrio de la Arganzuela.

—El señor duque de Gor. gobernador militar de Madrid, no solo como dijimos en nuestro número de ayer, ha exigido a los oficiales de reemplazo fueran personalmente a buscar al gobierno militar las cédulas electorales, sino lo que es más, con todo ese aliento y oportunidad que se conoce le caracteriza, como buen aristócrata, ha dado orden al habilitado de dicha casa de reemplazo para que no satisfaga la mensualidad de la fecha a ningún oficial que previamente no acredite haber votado, sin tener la prevision de exceptuar a los que por su edad no tienen voto electoral, a los que, sin embargo, no paga el citado habilitado, porque en la orden se dice a todos sin excepción alguna.

Y de los que voten, como sabrá el señor duque si lo han hecho por los candidatos ministeriales ó los de oposición?

—El Argos, ministerial:

«Las noticias recibidas y que se están recibiendo por el Gobierno respecto a las elecciones, son en extremo favorables.

—De 140 a 150 distritos son los que lleva en ventaja a las oposiciones.

—El presidente del Ayuntamiento dió ayer una relevante prueba de lo penetrado que está de su elevada misión.

Se situó, sin uniforme, en el colegio electoral de Chamberí. ¿Qué hacia tan lejos de casa el radical señor Alcalde? Averiguar si se habían cumplido sus órdenes. ¿Y qué órdenes eran estas?

«Las siguientes:

«Si entra en el local de la elección el presidente del Consejo de Ministros, que sea expulsado.

«Si lo hacen, el Sr. de Ruiz, un marino de agua dulce ó el inspirador de la Gaceta cimbria que se les haga la vista gorda.

«Efectivamente; el Sr. Sagasta no fue expulsado porque no se acordó de prever por aquellos barrios, pero los personajes aludidos entraron y salieron sin ser perseguidos por nadie, merced a ese conocido fenómeno óptico, llamado esta gorda.

«Que digan luego que los cimbros no son imparciales.»

—Al fin los marinos no han recibido permiso del Excmo. Sr. marqués de Sardoal para usar del derecho del sufragio como ciudadanos, quedando excluidos de la votación y sin que las Mesas hayan recibido la protesta que algunos han formulado.

El Debate, ministerial:

—Segun las noticias oficiales que se han recibido en el Ministerio de la Gobernación, pasan de 280 los candidatos adictos al Gobierno que llevaban ayer mayoría en los distritos electorales. Aun no se ha recibido la votación de algunos distritos.

—A la hora de cerrar nuestro número se han recibido noticias de muchos distritos, las cuales vienen a aumentar de una manera extraordinaria el número de votos a los candidatos ministeriales.

El triunfo del Gobierno, hasta hoy, no puede ser mayor ni más lisonjero, al mismo tiempo que la derrota de la coalición no puede ser más desastrosa.

El Tiempo, moderado alfonsino:

—Sin negar nosotros que en provincias pueda alcanzar el Gobierno una mayoría, que le aseguran sus arbitrariedades y abusos de que pactan dar testimonio irrecusable las provincias de Lugo, Málaga, Sevilla, Granada y otras no menos importantes, debemos, sin embargo repetir a nuestros lectores que se precavan y no den crédito a las noticias que de sus propios triunfos consigue el Ministerio; pues el que ha tenido el insigne descaro de decir por telegrama a las provincias que aquí llevaba gana la elección en casi todos los distritos, no puede inspirar confianza alguna, no puede ser creído bajo su palabra ni la de ninguno de sus satélites, agentes y amigos.

PERIÓDICOS DE LA MAÑANA.

El Eco de España, moderado alfonsino:

—Anoche, en el momento de cerrarse el escrutinio, doce hombres de aspecto sospechoso penetraron en uno de los colegios del distrito del Hospicio, triste palenque de la bochornosa derrota del Sr. Sagasta.

Se nos asegura que el propósito de aquella partida, sucursal del mito, era arrebatar las urnas, romper las listas de los votantes, inutilizar todos los documentos electorales y ocasionar la nulidad de la elección.

Afortunadamente se apercibieron de sus avisas intenciones los individuos que componían la Mesa y algunos electores que se hallaban presentes y pidieron auxilio a los municipales y agentes de orden público, cuya presencia y la de la mucha gente que se agolpó al local del colegio, frustraron los planes de los partidarios del gobierno.

Esta intenciona oglece a un plan preconcebido que, según la voz publica, se desarrollara hoy en mayor escala. Bueno es que vivan apercidos los que componen las Mesas y que procuren evitar cualquier descalabro, porque todo es de temer de las convulsiones de la agonía.

El colegio donde ocurrió lo que llevamos referido es el de San Antonio de los Portugueses.

—Entre los muchos hechos que se cuentan, pocos igualan al que hemos oído referir relativo a los oficiales de reemplazo.

Cuentase que se dió orden al habilitado para que suspendiera la entrega de sus haberes a cuantos oficiales en aquella situación no acreditasen haber votado en los colegios electorales de su distrito.

Como era consiguiente, el habilitado se negó a dar cumplimiento a semejante disposición, haciéndolo así presente al gobernador de la plaza, el cual ordenó entonces que un oficial del Gobierno militar se presentase al habilitado y exigiese a los oficiales que iban a cobrar sus haberes la cédula electoral quedando suspendido el pago a los que no habían concurrido a las urnas.

Citase el caso de un alférez de diez y nueve años que para convencer al delegado del gobernador militar tuvo que volver a su casa y exhibir la partida de bautismo, a fin de conseguir que se autorizara al habilitado a que le entregase sus haberes.»

La Tertulia, radical:

«El activo y celoso jefe de nuestro partido, que hoy se halla al frente de la coalición nacional en la lucha presente, ha dirigido anoche a los comités de provincias el siguiente telegrama:

Madrid.—Derrotado Gobierno en cien colegios; veintitres mil setenta y cuatro votos oposición; siete mil seiscientos diez ministeriales.—Ruiz Zorrilla.

—... Se ha triunfado por completo en 35 capitales de provincia, y como hay 49, y las de Sevilla, Málaga y Cádiz se han retirado y en la de Lerida están en suspenso las elecciones por el trasnochado robo del patron electoral, todo lo que puede suponerse, piadosamente suponiendo, es que el Gobierno ha triunfado en 10 capitales de provincia, de segundo orden por supuesto.

Las 35 capitales a que hemos aludido, son: Alava, Albacete, Alicante, Avila, Badajoz, Barcelona, Burgos, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Cuenca, Granada, Guadalajara, Huesca, Jaén, León, Lugo, Madrid, Navarra, Orense, Oviedo, Palencia, Salamanca, Santander, Segovia, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid, Vizcaya, Zamora, Zaragoza y Baleares.

Faltan noticias de Almería, Cáceres, Coruña, Guipuzcoa, Huelva, Murcia, Pontevedra y Canarias.

«Oro Gobierno hubiera y dimitido; este esperaba que lo arrojan ignominiosamente de un puesto que nunca debió ocupar.

—No es solo en Madrid donde la candidatura del Sr. Sagasta está destinada a sufrir una vergonzosa derrota; en Huesca, la derrota es también segura para el señor Sagasta, y si triunfa en Sevilla y consigue por consiguiente ser diputado y poder ser Ministro, lo debe a que de 33.000 electores que cuenta aquella ciudad, solo se le han repartido 4.000 cédulas, dando esto lugar a que no hay, lucha, de todo punto imposible. ¡Que vergüenza, Sr. D. Práxedes, qué vergüenza tan grande!

—El triunfo en las provincias es tan fa-

vorable a la oposicion como en Madrid, pues el Gobierno ha sido derrotado en todas partes donde la lucha ha podido emprenderse...

Las candidaturas de oposicion en Zaragoza, Soria, Huesca, Barcelona y Gerona, van triunfantes segun las ultimas noticias...

Pues han de saber nuestros lectores que el Manifiesto de la coalicion de Sevilla ha sido denunciado y sujetos a los tribunales de justicia sus firmantes...

Entre otros muchos abusos electorales que segun nuestras noticias comete el Gobierno en el distrito de Haro, se nos denuncia uno que por su gravedad merece capitulo aparte...

Como el candidato ministerial por Haro es el Sr. D. Justo Tomas Delgado, director de Comunicaciones...

El Imparcial, diario radical, refiere lo ocurrido en Lalin (Pontevedra) y dice: «El gobernador D. Manuel Somoza de la Peña, vieno perdido la eleccion del candidato canero Sr. Alzugaray y asegurada la del Sr. Jorge Arellano...»

En Madrid, agrapando las votaciones del miercoles y jueves resulta: Canero.—Sr. Ruiz Zorrilla, 2,936; duque de la Victoria, 802.

Congreso.—Martos, 2,701; Topete, 1,492. Hospicio.—Beranger, 3,243; 1,503 Sagasta.

Audiencia.—Becerra, 4,158; Angulo, 1,983. Latina.—Estevarez, 3,167; Ranero, 614. Hospital.—Galiana, 2,834; Segovia, 777.

Algo diremos tambien de provincias, refiriendonos a noticias particulares y a las de la prensa.

La Paz de Lugo refiere como sigue los acontecimientos de que ya hablo ayer la Gaceta, y dice:

«Algo más grave vamos a decir, y es que a la hora en que esto escribimos se nos asegura que la fuerza armada que de aquisalió con direccion al distrito de Villalba, se ha apoderado de varios electores de los más influyentes en el Ayuntamiento de Otero de Rey, cuya honradez es intachable y notoria...»

En el acto mandado hacer luego el Gobernador sin previa informacion ni formalidad alguna de las prevenciones por la ley. Hicieron algunas descargas, que repitieron varias veces en cuanto se reunian algun grupo de curiosos.

En la parroquia de la Virgen se pretendió por la Mesa interina, alterar el resultado de la eleccion, fundandose en frivolos pretextos, para la actitud sostenida de los electores obligados, hara ineficaz aquel recurso.

En la parroquia de la Virgen se pretendió por la Mesa interina, alterar el resultado de la eleccion, fundandose en frivolos pretextos, para la actitud sostenida de los electores obligados, hara ineficaz aquel recurso.

Segun datos que recibimos a ahora avanzada de la noche de la mayor parte de los distritos, el triunfo de la coalicion está

Colmenares, que en un mes nombró cuatro jueces para Lalin, no satisfaciendole ninguno de los tres primeramente nombrados, hasta que al fin creyó encontrar lo que buscaba en el que acaba de ser preso. El Sr. Colmenares se ganaña. El juez que creyó que era apropiado para el Gobierno resultó ser un hombre honrado y un funcionario digno de la toga.

Sólo nos falta advertir a nuestros lectores, que en todo lo que antecede no solo no hay inexactitud alguna, sino ni asomo de exageracion.

Los crímenes cometidos no quedarán impunes. Van a ser denunciados para sostenerse la causa con el mayor rigor, en que no se entienda ni por el trascurso del tiempo, ni por la muerte de humanidad, ni por tantas y tantas cosas como hasta aqui venian a dar por resultado una escandalosa impunidad de los agentes del poder.

Tenemos noticias de que en algunos distritos los ministeriales piensan intentar que al hacerse el escrutinio general se desechen muchos votos emitidos a favor de los candidatos de oposicion bajo diferentes pretextos.

Las provincias de Granada y Lugo, en las que la fuerza pública ha derramado la sangre de pacíficos habitantes, tienen a su frente gobernadores sagastinos. Orense, Lérida, Málaga, Sevilla y Pontevedra, en las que se han cometido los abusos, las coacciones y los desafueros más irritantes que registran los fastos electorales, están tambien regidas por autoridades sagastinas.

«He aquí el resultado de las candidaturas radicales en Cataluña: el Sr. Fábregas, radical, es derrotado por el Sr. Colaso y Gil, adicto, en el primer distrito de Barcelona; el Sr. Vicens, radical, por el señor Quintana, adicto, en Santa Coloma de Farnés; el Sr. Riús, radical, por el Sr. Figueras, federal, en Falset, y por el Sr. Lladós, adicto, en Tarragona; y el Sr. Palacios, radical, en Balaguer, por el Sr. Martínez Brau, adicto.

Adviértase que hay más radicales en el antiguo Principado, y que los republicanos han presentado al Sr. Albareta por Santa Coloma, al Sr. Figueras por el primer distrito de Barcelona y por Falset, y al señor Rispa por Tarragona, es decir, que el acuerdo de los coaligados en las cuatro provincias es admirable.

Los republicanos catalanes están completamente divididos; los Sres. Figueras, Pi y otros, luchan con aborrotados correligionarios socialistas, y completaremos el cuadro diciendo que los carlistas se ven derrotados en distritos que hasta ahora han tenido por seguros.

Hasta aquí las noticias bien confusas y contradictorias por cierto, que hallamos en nuestros colegas de la corte.

En Madrid, agrapando las votaciones del miercoles y jueves resulta: Canero.—Sr. Ruiz Zorrilla, 2,936; duque de la Victoria, 802.

Congreso.—Martos, 2,701; Topete, 1,492. Hospicio.—Beranger, 3,243; 1,503 Sagasta.

Audiencia.—Becerra, 4,158; Angulo, 1,983. Latina.—Estevarez, 3,167; Ranero, 614. Hospital.—Galiana, 2,834; Segovia, 777.

Algo diremos tambien de provincias, refiriendonos a noticias particulares y a las de la prensa.

La Paz de Lugo refiere como sigue los acontecimientos de que ya hablo ayer la Gaceta, y dice:

«Algo más grave vamos a decir, y es que a la hora en que esto escribimos se nos asegura que la fuerza armada que de aquisalió con direccion al distrito de Villalba, se ha apoderado de varios electores de los más influyentes en el Ayuntamiento de Otero de Rey, cuya honradez es intachable y notoria...»

En el acto mandado hacer luego el Gobernador sin previa informacion ni formalidad alguna de las prevenciones por la ley. Hicieron algunas descargas, que repitieron varias veces en cuanto se reunian algun grupo de curiosos.

En la parroquia de la Virgen se pretendió por la Mesa interina, alterar el resultado de la eleccion, fundandose en frivolos pretextos, para la actitud sostenida de los electores obligados, hara ineficaz aquel recurso.

Segun datos que recibimos a ahora avanzada de la noche de la mayor parte de los distritos, el triunfo de la coalicion está

asegurado, retirándose los ministeriales, que presienten su próxima y completa derrota.

Cartas recibidas del distrito de Huescar, dan por seguro el triunfo del Sr. Villavicencio, candidato radical, con la derrota del Sr. Sagasta.

La Avilés, de Sevilla, republicano:

«Anteayer continuó en los pueblos de esta provincia la caza de los electores de oposicion más influyentes: D. Rafael Perez del Alamo que se encontraba en el Castillo de las Guardas sentido tranquilamente a la puerta de una casa con varios amigos, fue preso de orden del gobernador, que ha ido a dicho pueblo.»

El Eresma, de Segovia:

«Así en los dos días anteriores como en el de hoy de eleccion en esta capital y en la provincia, segun las noticias recibidas (que por cierto las de fuera de esta localidad no son nada favorables a la coalicion anti-liberal) el sufragio resulta emitido con una libertad tan extraordinaria, como que formara época por esta circunstancia en los fastos electorales. Ni el menor disgusto entre los votantes ha ocurrido; si quiera los hombres formales y de firme fe en su respectivo partido, aparecieron verdaderamente escandalizados y en risa sarcástica de la mezcolanza radical-republicana-carlista.»

El Diario, de Reus.

«Se nos ha oído que ayer marchó fuerza de la Guardia civil y caualteria de Balen en direccion a los vecinos pueblos de Amoster y Aleixar, corriendo muy válida la voz de que las autoridades de dichos pueblos habian pedido auxilio por cuestiones habidas en los mismos.»

La Independencia, de Barcelona:

«Se asegura que el jefe de la fuerza armada de la inmediata poblacion de Arenys de Mar, publico ayer un bando, declarandole en estado de sitio y amenazando disolver a tiros los grupos que se formasen. A lo que parece, no bastaba el hecho de no haberse repartido las cédulas correspondientes a casi todos los electores de oposicion. Hay que sacar triunfante la candidatura del Sr. Rites, y esto debe lograrse, aunque sea atropellado por todo.»

Centasientos tambien que se traca de hacer desembarcar las tripulaciones de algunos escampas-vias en Santa Susana, sin tener en cuenta la distancia que hay a la poblacion a la playa, en la que por otra parte jamas se hace desembarco alguno. Parece, sin embargo, que no les saldra bien la estrategia, pues que el alcalde de aquella poblacion ha debido librar una certificacion de la que resulta que hasta la fecha no le habian sido presentados los libros taratorarios que acreditan el derecho electoral a las indicadas fuerzas.

El Diario, de Zaragoza:

«La Republica publico ayer un suplemento, manifestando su entusiasmo por el resultado del primer día de elecciones. No tiene, sin embargo, por que regocijarse el colega; pues si los candidatos republicanos triunfan en esta ciudad, lo cual está por ver todavia, lo deben al concurso de los carlistas, que no son, ni con mucho, republicanos.»

El Popular, de Zamora:

«Ayer como hoy, hasta la hora de entrar en prensa nuestro periodico, notamos muy poca animacion en las elecciones, muy retirados los electores, como si estuvieran fatigados de tanta farsa como se representa en estos días; si así continuara, es posible que no lleguen a emitir su voto la mitad de los electores, pero en cambio conseguimos con mucho gusto que difícilmente se celebraran elecciones más pacificas que estas, en las que hasta este momento y sin embargo de ser hoy San Benito Palermo, no tenemos ni el más pequeño disgusto que lamentar; no esperabamos menos de la sensatez y cordura de nuestros queridos paisanos.»

«De Tarragona dice que en aquella provincia no se ha alterado el orden. En una carta de Falset leemos: «En esta villa la coalicion entre carlistas y republicanos es un hecho; juntos votaron ayer las Mesas contra los protectores del candidato radical D. Mariano Riús, habiendo obtenido victoria en los presidentes la coalicion en la forma siguiente: Coalicion, 183 votos - Radical, 144.»

«De los pueblos vecinos se dice que la coalicion sera tambien de carlistas y republicanos contra el radical. En Montblanch no se han constituido Mesas para las elecciones. En Barbara unicamente se vota la candidatura Fornells. En Tortosa no hay lucha, electoral presentandose solo a las urnas el partido republicano. Las Mesas son todas de este partido por lo que puede darse por diputado al Sr. Villamil, persona desconocida del pais.»

«En el distrito de Riquetas que se creia seguro el triunfo del candidato del Gobierno D. Joaquin Piñol, parece en vista del resultado de la eleccion de Mesas, poco segura su eleccion. Las han ganado en la de Riquetas y Uldecona por completo los carlistas y tienen mayoría en Amposta y Cherta.»

«El Tradicional, periódico carlista de Valencia, dice que un cuestion ocurrida entre los republicanos puede dar el triunfo al Gobierno en el distrito del Mercado. Al mismo periódico le escriben de Gandia lo siguiente: «Añoche se nos descolgaron en esta seis agentes del Gobernador y fuerza de la Guardia civil. Sin embargo, tanto lujo no ha servido sino para nacer mas vergonzosa la derrota de los ministeriales, puesto que hemos ganado las tres Mesas en que se halla distribuida esta ciudad, por una inmensa mayoría.»

«De los pueblos se reciben noticias satisfactorias.»

Y por último, dice tambien el citado periódico carlista:

«En el distrito de Sagunto triunfó la coalicion en Sagunto, Puzol, Puig, Estiveira, Rafelbuñol, Quartell, Bonrepós, Masamagral, Gouella y otros; el Gobierno ha alcanzado algunas Mesas en pueblos no poco vecinos como Alfaraig, Alfara, Albuixech, Carpesa y Guinet.»

«En el distrito de Alcala la coalicion lleva inmensas ventajas en todas las poblaciones importantes del distrito, como Alcala, Caregente, A gemesi, y tambien en pueblos pequeños, tenemos por segura la eleccion del radical D. Vicente Peset.»

«En el de Jativa, la coalicion lleva grandisimas ventajas en Jativa y Canals; no tenemos noticias de los demas pueblos, pero sabemos que ha decaido mucho la candidatura Copapeon.»

«En nguera triunfaba la coalicion; y tambien en Fuente La Higuera.»

«Del distrito de Albalá esperamos noticias.»

«De los de Chiva y Roqueta nos faltan.»

«En el de Chelva ha obtenido el mayor número de Mesas el candidato radical, señor Koseil; sabemos que se han ganado en Villar del Arzobispo, Aicubas, Losa del Arzobispo, Bugarra y Gestalgar.»

«Es falso lo que dice Las Provincias que en Chirivilla haya triunfado el Gobierno en la constitucion de las Mesas, pues han quedado por la coalicion, que sacó 65 contra 49.»

«En Albalá, segun cartas que tenemos de Onteniente, la derrota que en la eleccion de Mesas ha sufrido el Gobierno ha decidido al candidato Sr. Treilles a retirarse; la coalicion triunfa en todos los pueblos del distrito.»

«En Masamagrell los ministeriales impedian la entrada en los colegios a republicanos y carlistas, que formaban la mayoría de la poblacion, después de haber negado las cédulas a muchísimos electores.»

«Los escandalosos atropellos ocurridos en Turis, donde el famoso inspector auxiliar Sr. Manuly tiene tomada la poblacion con fuerzas de la Guardia civil, como si estuviera en campaña, indignan a cuantos de ello tienen noticia. Anteayer romaba allí un terrible pánico, y nadie se atrevia a salir a la calle; anunciabase registros de domicilios, y ya se habia registrado a varias personas que se consideraban afectas a la coalicion.»

SECCION DE NOTICIAS.

Se ha dispuesto que las facturas de billetes vendidos en 31 de Octubre y Enero últimos queden nulasy sin ningun valor ni efecto por haber sufrido extravio.

Dice La Franco, con referencia al Journal officiel, que se ha desmentido la supuesta agresion de que se decian habian sido objeto en Lyon dos oficiales del sexto regimiento de aragoneses.

Mr. Rivore ha sido elegido presidente del Tribunal de Comercio de Marsella.

El ministro de Trabajos publicos, Mr. de Larcy, se propone visitar el camino de hierro de Alora que va de Niza a Ginebra.

Segun las ultimas noticias que publica El Heraldo, el Rey Victor mandara espardar en Roma para primeros del presente mes.

En la 1.ª noche celebrarse un banquete en el Quirinal en honor de los reyes de Dinamarca, presidiendo a nombre del Rey de Italia, el príncipe diamorto.

A los dos dias de celebrarse otro como obsequio hecho a los príncipes de Gales.

La discusion de los proyectos financieros empezara en el Senado el 9 o 10 del actual. Se cree que terminara el 16. El conde de Harcourt regresará pronto a Francia.

La Gazette officielle anuncia que las comunicaciones telegraficas directas a la isla de Cerdeña se restableceran hacia el 25 del corriente.

Por el Gobierno militar de Oviedo, se ha empezado a instruir expediente para dar ingreso en la Orden civil de Beneficencia al guardia civil de primera clase de la primera compania de dicha Comandancia Antonio Fernandez Gonzalez, el cual al ayudar a sacar un carro de mulas que se atascó en el sitio denominado Cuesta del Colegio, distante media legua de la ciudad de Leon, fue arrojado por el carro, sufriendo en su parte superior.

Uno de los operarios de la fabrica de los Sres. Batino (Barcelona), ha sido cogido por una maquina que le ha destrozado completamente el brazo.

sin asegurarlo, dice un diario noticiero que han sido presos cinco individuos presuntos comprometidos en el ataque al tren de Andalucía. Lo celebramos, porque seria altamente escandaloso que tan iníame atentado quedara impune.

A once ascieuden las sedes vacantes que hay en España hoy, y son: Astorga, Barcelona, Ciudad Real, Huesca, Lérida, Leon, Mondoñedo, Pamplona, Plasencia y Teruel.

Ayer se ha dicho que se envió anteayer a provincias la noticia de que el Sr. Ruiz

Zorrilla habia sido llamado a Palacio. Ignoramos la certeza del hecho.

En Torre del Campo, provincia de Jaen, ha sido muerto un soldado de la pequeña fuerza destacada a aquel pueblo para garantizar el orden. El hecho no ha alterado la tranquilidad ni tiene relacion alguna con los actos electorales.

La detencion del juez de Lalin, de que se ha ocupado los periódicos, no ha tenido que ver con las cuestiones electorales; está ya en Lalin y se halla terminada esta cuestion surgida a consecuencia de negativa de las autoridades locales a dar alojamiento a unas fuerzas militares.

Ayer ha debido quedar entregada al Gobierno pontificio la contestacion del de España al memorial de agravios que habia presentado.

Los cocheros de Londres se han declarado en huelga.

Washington 2.—(recibido con retraso) En un largo Consejo de Ministros se ha deliberado hoy sobre la respuesta de lord Granville, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, al Gobierno de los Estados- Unidos acerca de la cuestion del Alabama. No se tiene aun noticia del acuerdo que se ha tomado.

Londres 3.—Hoy se ha celebrado en Manchester una gran manifestacion a favor del partido conservador que preside Disraeli, haciendose votos para que esté se ponga pronto al frente del gobierno de Inglaterra.

Paris 3.—En la Bolsa han cerrado: El 3 por 100 francés a 55.82. El 3 por 100 it. a 83.92. El 3 por 100 interior español, a 26 0/5. El exterior id., a 30.5/8.

Londres 3.—A primera hora se hacian: El exterior español a 30.5/8. El portugués a 40 1/2.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Pobla de Segur.—A. V.—Pagó fin Septiembre.

Vitoba.—G. G. M.—Pagó fin Junio.

Molina de Aragon.—A. L. y L.—Pagó fin Junio.

Aguitar.—J. G.—Tiene V. mucha razon y le rogamos nos dispense. Se le mandan certificados en 29 Diciembre tres tomos que ha pagado 1.º 2.º y 3.º. Si no los ha recibidos se volverán a mandar con el 4.º, y reclamaremos a Correos.

Casillas de Soria.—J. F. P.—Queda renovada su suscripcion y suscrito su señor padre y sirvase mandar su importe.

Torretila del Rebollar.—R. M.—Se le mandaran los tomos novela que pide. Sirvase mandar su importe y el de la suscripcion.

San Mateo.—D. M.—Mucho nos extraña que no lo recibian, pues va todos los dias. Mandamos queja a Correos.

Fernosecas.—G. H.—Pagó fin Junio.

Vitoba.—C. Z.—Pagó fin Junio.

Giral.—J. O.—Queda V. suscrito. Sirvase mandar su importe.

Eida.—E. S.—Pagó fin Diciembre.

Torquemada.—I. R. I.—Pagó fin Junio.

Castejon de Valdejara.—I. I.—Pagó fin Junio.

Paredes de Nava.—S. G.—Pagó fin Septiembre.

Nicar de Fernalmental.—S. M.—Pagó fin Junio.

Orudín.—J. C. P.—Queda renovada la suscripcion. Se le mandan 4 tomos novela que tiene pagados. Diga V. cuando pague el quinto tomo.

Siguenza.—M. R.—Queda renovada la suscripcion. Sirvase mandar importe.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: FONOS PÚBLICOS, ULTS. PRECIOS, DEL 3, DEL 4, and various bond and stock prices.

SANTO DE MAÑANA.

San Celestino, papa, y San Diógenes, mártir.

PRECIOS DE INSCRIPCIÓN.—Líneas de anuncios: por un día á 0'12 de pta. cada una, por 2 á 0'14, por 3 á 0'16, por 4 á 0'18, por 5 á 0'20, por 6 á 0'22, por 7 á 0'24, y de 8 en adelante á 0'25.—Reclamos, sueltos, ó gacetas, á 0'40

ANUNCIOS.

línea.—Comunicados, desde 0'25 á 3'00.—Avisos judiciales á 0'12, y los demás oficiales á 0'25.—A los suscritores de mas de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santo de mañana—Dom. de Cuasimodo, s. Epifanio ob. y s. Ciríaco mrs.

Cultos—En la iglesia de S. Agustín empieza mañana el solemne octavario que á Jesús Sacramento dedica su venerable congregación de Vela y alumbrado. A las ocho de la mañana se descubrirá S. D. M.; á las diez se celebra misa mayor; de once á doce se canta una; á las tres y media de la tarde completas, siguiendo el Sto. Rosario á María Santísima, Trisagio, sermón, novena, letanía del Sacramento, salmo *Qui habitat in adjutorio*, con las oraciones *Omnipotens sempiterna Deus* y la compuesta por S. S. *circumter Roma circunda tu Domine*, concluyendo con la reserva. Predicará mañana D. Rafael Jover, sobre la proposición siguiente: Jesucristo está verdadero, real y sustancialmente presente en el augustísimo Sacramento de la Eucaristía.

Sección mercantil.

ALMUDI PÚBLICO.

Precios del día 5

Trigo del país, de 12'25 á 14'00 pts.

Cebada, de 4'75 á 0'00

Maiz, de 6'37 á 8'25

CARNES.

Precios del día 6.

Ternera, de 4'26 y 28 ctos. libra.

Vaca, de 4'22 y id. id.

Macho, de 4'17 y 18 id. id.

Cabrío, de 4'22 y id. id.

Cordero, de 4'16 y 17 id. id.

PESCADERÍA.

Precios del día 6.

Pescada, de 4'20 ctos. lib.

Pescado de ajo, de 4'8 id. id.

Joré, de 4'8 id. id.

Sardina, de 6'4 id. id.

Mujol, de 4'20 id. id.

CASA-BASTRO.

Reses muertas ayer 5.

13 machos.—5 cabras.—11 cordones.—1 carnero.—2 ovejas.—1 ternera.

Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREO	ENTRADAS	SALIDAS
Línea de Madrid	11 30 m.	2 30 t.
— de Cartagena	12 30 n.	2 30 m.
— de Alcantara	3 15 t.	10 30 m.
— de Alicante	8 30 n.	1 t.
— de Lorca y Andalucía	9 15 m.	12 30 t.

La red de 9 mañana á las 1 tarde. Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ESPECTACULOS.

TEATRO

do la plaza de Roma.

Gran función para hoy á las 7 y media de la noche.—3.ª de abono.

La lindísima comedia, nueva en esta capital, en 3 actos y en verso, titulada:

El novio de su mujer.

Se bailará un

Jaleo español.

Dando fin con la graciosa pieza en un acto,

No hay humo sin fuego.

Entrada general, 3 rs.—Id. al paraiso 1 1/2.

PLAZA DE TOROS

DR. MURCIA.

Gran corrida de toros de muerte, con superior permiso del señor gobernador de la provincia, (y si el tiempo no lo impide) en la tarde de mañana 7 de abril de 1872.

PRESIDIRÁN LA PLAZA SEÑORITAS DE ESTA CAPITAL.

La Junta directiva del Circulo Industrial de esta capital, que no descansa un momento en su afán de procurar por el engrandecimiento y buen nombre de la corporación que hoy representa, acarcia desde hace algun tiempo dos proyectos de trascendentales y provechosas consecuencias, cuales son: dar la instrucción gratuita preparatoria, para carreras especiales, á las clases poco acomodadas de la población, y fomentar las artes é industrias del país, abriendo ancho campo á la competencia y al estímulo por medio de exposiciones regionales, artísticas é industriales, que se verificarán cada tres años, á contar desde la próxima feria. Deseando contribuir por su parte y en la medida de sus fuerzas á la realización de tan laudable pensamiento, varios jóvenes, socios de

la citada corporación, han preparado una segunda corrida de toros en el día y forma que expresa este programa, y cuyos productos se destinarán á la habitación de local, y demás gastos que llevan consigo empresas de tanta importancia; no dudando de que el público de Murcia les favorecerá con su asistencia, deseoso de ayudarles en el noble intento que les anima.

PROGRAMA.

Se lidiarán y matarán cuatro toros de la necesidad ganadería de D. Amos Sánchez Flores, (procedentes de Sierra Morena) con divisa moranoja.

CUADRILLA.

Espadas: Enrique Raynelli.—Antonio Ibañeta y Gonzalez.

Picadores: Juan Manuel España.—Julian Carreño.—Federico Valiente.—Francisco Bernabeu Molino.

Banderilleros: Francisco Bernal.—Enrique Romero.—José Molina.—Eugenio Malo de Molina.—José María Navarro.

Puntilleros: Andrés Gabardo.—Y el niño José Campillo, de doce años de edad.

NOTA. El servicio de plaza, muleros y demás, estará á cargo de individuos de la misma sociedad.

Precios de localidades y entradas.

Palcos sin sitios, 30 rs.—Sillas de rellano, 6 rs.—Contrabarrera, 6 rs.—Balesteros, 2 rs.—Grada cubierta 1 r.—Entrada general, 4 rs.—Media entrada, 2 rs.

Advertencias.—Las puertas de la plaza se abrirán á la una y la función dará principio á las cuatro. No se permite á persona alguna estar entre barreras. La función se considerará como terminada desde luego comience, en términos que si se suspendiere por lluvia ú otro incidente no habrá lugar á reintegro, ni reclamación alguna. Todo billete de entrada ó localidad que no se presente entero á los comisionados de puerta ó á los acomodadores, será nulo y de ningún efecto. Cada concurrente deberá presentar por sí el billete y no se permitirá que otro lo entregue.

Despachos de entradas y localidades.—Se hallarán en el Circulo Industrial, y la tarde de la corrida en las taquillas de la plaza.

NOTA.—La expedición principará desde la publicación de este anuncio hasta la mañana de la corrida en las casas designadas y por la tarde en los sitios de costumbre.

ANUNCIOS.

En la calle de S. Ginés, número 26, habita un licenciado del cuerpo de la guardia civil, exactamente instruido para desempeñar cualquier cargo en oficinas, ó en otros de importancia é intereses, para los cuales ofrece sus servicios á las personas que puedan ocuparle. 8-2

José Barba Lopez, calle del Porche de Verónicas, número 8, ha abierto en su mismo establecimiento de abacaria y saladina un despacho de carne de ternera y cuartos de gallina, y si consigue ser relevado de la contribución industrial por estos dos nuevos artículos, ofrece al público un servicio á toda hora del día y de la noche, en beneficio de los enfermos, facilitando además en el acto que se le pida cuanto es necesario para hacer un cocido.

Se timbra

papel de cartas y sobres con iniciales inglesas adornadas, en relieve blanco y de color. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO.

WATERBURY

Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías.

Exposición en España, Brno, I. Ferret y C.ª, Madrid, 31, pta. Madrid.

Murcia, en el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5.

Papeletas de defunción.

Precios de insercion en este diario.

Reales.

Papeletas 1 columna, 30

Id. 2 id. apaisadas, 60

Id. 2 id. largas, 120

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.

A los suscritores se rebaja del 50 al 5 por 100.

Chlorodyna del Dr. J. Collis Browne.

LA UNICA VERDADERA Y LEGITIMA.

AVISO A LOS ENFERMOS. Las personas que desean disfrutar de un sueño tranquilo y reparador, sin dolores en la cabeza, y aliviar los sufrimientos consiguientes á largas enfermedades; fortalecer el sistema nervioso y regularizar las funciones de los órganos del cuerpo deben comprar el maravilloso remedio descubierto por el **Dr. J. Collis Browne**, antiguo médico mayor del ejército inglés, la

CHLORODYNA

Es el único admitido por la **facultad de Londres** como el mas precioso de los descubiertos; el mejor remedio contra la **tos, tisis, bronquitis y asma**.—Conjura las fatales enfermedades: **difteria, fiebres, garratillo**; tiene una acción casi milagrosa contra la **diarrea**, y es el único específico contra el **cólera** y la **dysenteria**; corra los ataques de **epilepsia, histérico, palpitaciones y pasmos**; alivia la **neuralgia, reumatismos, gota, cáncer, dolores de muelas meningitis**.

Extractos de algunas cartas.—Lord Francis Cosvynkam describe desde Mount Charles, Donegal, 11 diciembre 1868: Habiendo comprado el año último por esta época la Chlorodyna del Dr. J. Collis Browne de M. Davenport, y considerando este remedio como maravilloso deseo que se me mande media docena de frascos.—El Sr. Conde Russel ha participado á la escuela de medicina de Londres haber recibido del consul de S. M. en Manila un chivo anunciándole que el cólera «había sido allí terrible, y que el único remedio eficaz era la **Chlorodyna**» (Véase la *Lancet* de Londres 1.º diciembre 1864)

Cuidado contra las falsificaciones.—El vice-canciller sir W. Page Wood ha decretado que el **Dr. J. Collis Browne** era sin ninguna duda, el inventor de la **Chlorodyna**, y que la aserción de **Freeman**, á pesar de su juramento, era **falsa**.—Véase el *Times*, 13 junio 1864.—Véndese en frascos, á 8 y 15 rs. y no son legítimos los que no llevan: **Chlorodyna del Dr. J. Collis Browne** sobre el sello del gobierno inglés.

Único fabricante J. F. DAVENPORT, 33, Great Russel Street Bloomsbury Square, Londres.—Por mayor en Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor en Murcia, D. L. Serrano. 26-1

A PASAR BUENOS INVIERNOS SIN REUMATISMO.

El inimitable **Acete de bellotas con séria de coco**, lo cura articular á muscular, incipiente ó crónico, mejor, mas pronto, comodamente y barato, que las aguas termales de Alhamo de Aragón, que los baños rusos, que todos los específicos que anuncian los periódicos, y que los que preconizan las farmacéas y memorandums médicos de todos los países de la tierra.

Esta recomendación por médicos alópatas, homópatas, farmacéuticos y por más de 200 periódicos de ambos mundos.

Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco, con el busto y rubrica en la etiqueta, nombre y domicilio grabado en el vidrio, prospecto certificado, porque hay muchos falsificadores, **CALLE DE LAS TRES CRUCES, N.º 1, PRINCIPAL, MADRID**, y en 2,500 farmacias, droguerías y perfumerías de todo el universo. Uso.—Se fracciona la epidemia y encima se pone una traucha: si no cede á los cuatro días, se toma una cucharada en ayunas nueve días y al mismo tiempo se cura la sangre, da mucho aliento, agilidad admirable á niños, adultos y ancianos, y es preferible al acete de ligado de bacalao y rábano yodado, para las escuelas y raquitismo.

El inventor **L. de Urea y Moreno**, proveedor de ambos hemisferios. Por mayor 25 por 100 de descuento.—En Murcia, comision de Almazan. 4-2

PRIVILEGIO EXCLUSIVO DEL VERDADERO CONDURANGO DE LOJA.

(El único usado por los indios).

recogido por GAULT, boticario francés, en el Ecuador y mandado por los consulados á la sociedad SUD-AMERICANA, en Paris, 3, rue Meyerbeer, 3.

Secundada por una comision médica, fabrica y vende los productos siguientes, con el sello del gobierno del Ecuador como **garantía de origen**.

Únicos medicamentos con base de **Condurango Gault** empleados en los hospitales de Francia, y por los médicos y cirujanos mas célebres.

Precio del frasco.

En caso de cáncer, sífilis ó Conduranguina Gault .	61 rs.
humores.	Condurango Puffis Gault.
Clorosis, anemia, tisis, estreñimiento	Vino á base de Condurango.
Gastritis y gastralgia.	Pildoras del Dr. Jourdain.
Escrofalias de los niños.	Jarabe del Dr. Buisson.
	54 rs.

Para la exportacion dirigirse en letras sobre Paris ó Londres, ó buenas referencias, al administrador de la sociedad sud-americana, en Paris, 3, rue Meyerbeer, 3.

Madrid, por mayor; Agencia franco-española, 31, calle del Sordo.—Por menor: en Murcia, D. Lucas Serrano. 20-8

PAPEL WILINSI

El inmenso éxito de este remedio es debido á sus propiedades constantemente probadas, á su acción pronta é infalible que atrae al exterior la irritación, cuya tenencia se fijase en los órganos vitales. Recomendando los principales médicos para la curación de los **reumas, bronquitis, afecciones de la garganta, gripa, reumatismos, lambago, dolores, etc.** etc. Su empleo no exige ningún régimen: una ó dos aplicaciones bastan las mas de las veces y solo causan una ligera comezon Precio de la caja 8 rs. Depósito en Paris, J. WILINSI, 23, rue Cassette. La Agencia franco-española en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Murcia, D. Lucas Serrano. 52-16

GRANDE ÉXITO EN PARIS!

VELOUTINE CHLES FAY

POLO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
INSALPABLE, INVISIBLE Y ADHERENTE

En frascos frescura y transparencia.—5 fr. la caja completa con borbola en Paris, En España, 22 fr.—INVENTOR CHARLES FAY, parfumeur, 9, rue de la PAIX, PARIS.

En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE, y la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo en Madrid, sirve los pedidos.

En Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. P. Leante, 104-57

PLUS DE CHEVEUX BLANCS NO MAS CABELLOS BLANCOS.—AGUA DE SALLES, PRODUCTO PERFECCIONADO, 44 y 30 rs.

Este producto sublime vuelve para siempre á los cabellos blancos y á la barba su color primitivo sin ninguna preparacion ni lavaduras.—Progreso, inmenso éxito garantido por Em. Salles, perfumista químico, 3, rue de Buci, Paris.—Madrid, Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.—Al por menor, en Murcia, D. Rafael Almazan y D. Pedro Leante. 48-15

GOTA CURACION PRESERVATIVO de esta enfermedad, con el TESORO de los GOTOSOS del Dr. Mourier, de la facultad de medicina de Paris.—Depósito Farmacia Roux, 141, rue Montmartre, en Paris.—En Madrid por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor á 70 rs. caja, en Murcia, D. Lucas Serrano. Nota: Para consultas por correspondencia dirigirse al Dr. Mourier, 223, Boulevard Pereire Paris. (Núm. 5, 191).

Establecimiento tipográfico-comercial.

DE LA PAZ DE MURCIA, calle de Zoco, núm. 5.

En este establecimiento se hacen facturas en competencia con la litografía; estados de todas clases y tamaños con rayado para la escritura, esquelas de defuncion en papel de luto ó en tarjeta, á la última moda; toda clase de impresiones para ayuns tamientos, oficinas y particulares, teniendo de venta ejemplares de las de uso diario; carteles de todos tamaños para los que hay un gran surtido de letras de grandes dimensiones; membrones para oficios, sencillos ó con adornos modernos que compiten con los litografiados, en tinta negra ó de color; se timbra papel con iniciales modernas inglesas en relieve blanco ó de colores: todo con el mayor esmero, prontitud y economía.

La Constitucion española

para que realmente la entiendan los niños y el pueblo y les sea benéfico su estudio por sus nociones, máximas y moral, y hasta por el respeto y amor que enseña á los discípulos para con sus maestros.

POR DON GABRIEL FERNANDEZ.

Los pedidos á la administración de este periódico. A los maestros que tienen de una docena para arriba, se les abonará el 10 por 100.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos y fortifican la organización entera.

Las pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROPIETARIO HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford, 14, Londres, W. G., ante 244, Strand.

TINTURA INGLESA INSTANTANEA PREPARADA POR

DESNOUS, Perfumista

ÚNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA admitida en la Exposición Universal de 1868.

8 y 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuileries, — PARIS.

El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite limpiar la piel y la barba al mismo tiempo, castigar, castigar sobre y abajo, y sin descomponer antes de la operación. Esta admirable tintura limpia la piel, y al mismo tiempo y al limpiar, elimina, las cabezas y la barba (en su totalidad) como antes de la operación, y sin ningún peligro para la salud. Sus efectos son garantidos.

Y, doctor ROUX, certifica, por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA es superior á todas las que se han empleado: que es de fácil aplicación; que produce una coloración natural y bella, y que, por la inteligente elección de los ingredientes de que se compone, mantiene y fortalece la cabellera.

Depósitos en Murcia, en el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5.

EL MENTOR DE LA MORAL,

segun el texto y espíritu de la sagrada escritura, por el licenciado en ambos derechos.

D. Rafael Garcia Lopez.

El Real Consejo de Instrucción publica tasó e. precio de esta obra á 3 rs. cada ejemplar en rústica; y se halla de venta en el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5. A los maestros que tomen 6 ejemplares se les darán á 2 y medio rs. cada uno.

A LA HUMANIDAD.

LIMAS QUIMICO-HIGIENICAS y medicamentos de Tavernier para curar los callos, las verrugas, los sabalones y otras dolencias que se verán en el prospecto que se dará en el establecimiento de LA Paz, donde se venden. Precios: á 8 rs. las limas con estuche y la instrucción, y á 10 los frascos de los medicamentos.

Papel pautado para escuelas

En el establecimiento de LA Paz, Zoco, 5.